

El Eco de Cartagena

Diarlo decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Significativo

La Academia Francesa acaba de distribuir los premios que anualmente concede a quienes más y mejor laboren por el idioma francés en el exterior. Se otorgan por este concepto un premio de 10.000 francos, otros de 2.000, 1.000 y 500, y buena cantidad de medallas y menciones honoríficas. Pues bien, el premio de 10.000 francos se ha concedido a las Misiones africanas de Lyon, el de 2.000 a las hermanas de la Caridad y el de 1.000 al padre Alfonso Hubrecht, residente en Pekín. Entre las medallas otorgadas figura una para el padre Blanchet, misionero en China.

Recogemos el hecho por lo que significa, no porque lo estimemos extraordinario en modo alguno. La obra de las Ordenes religiosas en punto a difusión de la cultura y amplio y elevado patriotismo sólo puede desconocerla el sectarismo más cerrado. Y entienda bien que no nos referimos ahora al valor individual de los prestigios que en las Ordenes religiosas existen. No. El saber y la cultura valen mucho; pero si han de ser eficaces en su difusión y en el provecho que rindan al bien común, necesitan estar acompañados de esencial abnegación y desinterés. Estas cualidades son las que ofrecen por modo eminente, por razón misma de su carácter, las Ordenes religiosas;

Queremos señalar no sólo este detalle de orden moral importantísimo, sino también una circunstancia de orden práctico: las Ordenes religiosas tienen montada la organización y el mecanismo. Tienen pues, la preparación máxima en todos los sentidos, y no es de extrañar la riqueza del fruto. Acaso por estar persuadidos de estas verdades se tiene desde ciertos sectores la pretensión de presentarlas como enemigas de la libertad de conciencia y hasta como enemigas de la patria. Para venir al cabo a reconocer, de la manera nada sospechosa que hoy consignamos, el supremo valor de una obra abnegada de patriotismo y de cultura.

Inspección de escuelas

Por el señor Gobernador Civil de esta provincia se ha dispuesto que inmediatamente, en todas las poblaciones de esta provincia, una comisión compuesta del alcalde o representante que designe, subdelegado de Medicina, si lo hubiere, o en su defecto el inspector municipal que corresponda, y el arquitecto, maestro de obras o técnico, se proceda con la máxima urgencia al reconocimiento de los edificios en que se hallan instaladas las escuelas nacionales, formulando el oportuno informe acerca de si reúnen las condiciones mínimas de higiene prevenida y, en su caso, la propuesta de ejecución de obras, reformas o mejoras que conceptuen necesarias, elevando copia autorizada de aquél al Gobierno civil dentro del término de diez días.

Las visitas de inspección decretadas, se harán extensivas, en toda la provincia, a los locales en que se encuentren instalados los Colegios de enseñanza privada.

Gran surtido en gramófonos y discos Odeón y La Voz de su Amo
CASAÚ, MAYOR, 13

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Madrid la Superiora del Asilo de San Vicente de la Rábida de San Antón, Rvda. Madre Sor Collantes.

—A Madrid ha marchado el Capitán de Fragata don Antonio Moreno de Guerra, Jefe de la Secretaría Auxiliar del Ministerio de Marina.

—Se ha trasladado de su finca en La Aparecida a Los Alcázares el ingeniero don Luis Delgado con su esposa e hijos.

—Se encuentra en ésta el Abad Mirado de la Colegiata de Gandía Ilmo. señor don José Solá, que de tantos respetos y simpatías goza en Cartagena.

NOTAS VARIAS

Se han presentado a la Superior Autoridad del Departamento, el Ingeniero Artilero Subinspector don Norberto Morell y el Capitán de Fragata don Ramón Alvargonzález.

—Mañana noche a las diez se celebrará en el Gran Hotel un banquete en honor del redactor de «La Voz» de Madrid señor Gutiérrez de Miguel. El precio de la tarjeta es de 8 pesetas.

LETRAS DE LUTO

—Seguido de numeroso y distinguido acompañamiento se ha verificado esta mañana el sepelio del cadáver de la respetable señora doña Victoria Pascual Baonza viuda de Alvarez, que falleció ayer mañana a los 85 años de edad confortada con los auxilios espirituales.

Descansen en paz y reciban nuestro sentido pésame sus hijos y demás familia y la señora doña Alvarez Hermanos de esta plaza.

Las casas baratas

Esta mañana en el despacho de la Alcaldía y ante el Notario señor Martínez de Mata, ha sido firmada la escritura de cesión al Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, de los terrenos pertenecientes a los herederos del Sr. Canthal, en la suma de 167.257'02 pes.

Firmaron la escritura, el Excmo. señor don Alfonso Torres, en representación del Excmo. Ayuntamiento, don Ramón Navia Ossorio por la de los herederos del señor Canthal, don José Gómez, como delegado de Construcciones Inmobiliarias, S. A. y como testigos don Pedro Rolg, Director del Banco Internacional de Industria y Comercio, y don Pascual Galero.

Con esta adquisición queda de propiedad del Excmo. Ayuntamiento todo el terreno comprendido en la 1ª Zona, lo que permitirá dar nuevo impulso a las obras y por consiguiente la entrega en breve plazo del primer grupo de casas.

Próximamente se abrirá al público en las Oficinas de Construcciones Inmobiliarias, S. A. la sección de información y propaganda en donde estarán expuestas las Maquetas y planos de las casas a entregar.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, sólo informar público.

Cine Sport.—Hoy Noticlarlo Fox, «Cuando el amor quiere» por Ossi Oswalda y «La banda del vie rojos» por Tom Mix. Mañana «La llamada del Corazón».

Poetas cartagenos

Estrellita solitaria

Una estrellita en la noche,
en el azul de mi cielo,
estrellita que me inspira
elevados pensamientos,
la que me alumbra esta senda
por la que van mis deseos,
la que dirige mis pasos,
por la que siempre fui bueno,
estrellita solitaria
en la que, despierto, sueño,
la que me alienta en mis dudas,
la que me inspira en mis versos,
estrellita de luz clara
que alumbra como un lucero
esa estrellita es mi novia,
una novia que no tengo,
pero que ya la adivino
con unos ojos muy negros,
con una cara preciosa,
con un corazón sincero,
¡que por cristiana y por buena
merecerá mis afectos!

Orencio Bernal Blázquez

Agosto, 1929.

Enseñanzas Industriales

En la Alcaldía se reunió ayer el Patronato de Enseñanzas Industriales, el cual aprobó la Carta Fundacional para el régimen de dichas enseñanzas en la Escuela de esta ciudad y en la que se cursarán los distintos perfiles y los cursos para maestros y obreros.

El señor Herrera Arriosa

En Santander, donde pasaba largas temporadas, falleció el sábado último, el ilustre patriota don José Herrera y Arriosa, padre de nuestro querido y admirado amigo el director de «El Debate» don Angel Herrera Orta.

Era el finado un caballero ejemplar, profundamente católico, que en las prácticas piadosas, en el régimen de su numerosa familia y en la hidalguía de su conducta deja una estela digna de la institución de la sociedad.

Dió tres hijos a la Compañía de Jesús, los Reverendos Padres Luis, Julio y Enrique, que en Salamanca el primero, en las misiones de China el segundo y en Inglaterra ahora el tercero, son ornamento preciadísimo de su institución y grandes benefactores de sus semejantes.

De la labor que el ilustre director de «El Debate» realiza en la Prensa y en múltiples obras de celo, singularmente la Asociación Nacional de Propagandistas Católicos, puede legítimamente usarse esta familia maravillosa, en cuyo seno son practicadas de un modo extraordinario las grandes virtudes.

El Santo Padre, que tuvo noticias de la perfección en que vivía la familia Herrera, le envió una especial bendición y un autógrafo, con motivo de las bodas de oro del matrimonio en diciembre de 1924, para solemnizar las cuales, fué inaugurado en su domicilio de la Avenida de Peñalver de Madrid un hermoso oratorio concedido por Su Santidad.

«El Eco de Cartagena» se asocia cordialmente a las innumerables demostraciones de afecto y admiración recibidas con tal triste motivo por el ilustre director de «El Debate» y su distinguida familia, enviándole su sentido pésame y rogando a Dios por el eterno descanso del alma del finado.

El viaje de nuestros Exploradores a Barcelona

Se ha ultimado el programa del viaje de la tropa de Exploradores cartagenos que marchan a Barcelona para asistir al Jamboree Internacional que ha de tener lugar en la ciudad condal con motivo de la Exposición Internacional.

Los expedicionarios partirán el próximo día 19 en el rápido, después de despedirse de nuestra excelente Patrona. En Valencia se reservará un vagón para la tropa y en las tres horas que han de permanecer en la ciudad del Cid, visitarán algo de lo mucho notable que encierra la urbe.

Su estancia en Barcelona se acomodará al siguiente programa:

Día 20 de Agosto, instalación del campamento; 21, inauguración oficial; 22, 23 y 24, actividades nacionales o regionales y visitas por grupos a la Exposición; domingo 25 servicios religiosos. Por la tarde visita colectiva a la Exposición; 26 y 29, visitas a los establecimientos industriales y monumentos de Barcelona y puerto; 30 gran Rally, danzas y cantos de conjunto; 31 y 1.º de Septiembre, excursión al Montseny, pernando en él; 2 excursión al Monserrat; 3 levantamiento del Campo.

Todos los días, manifestaciones y espectáculos por la tarde, cantos en grupo, danzas nacionales o regionales, cine al aire libre y juego de Campamento.

Llegada del «Galatea»

Poco después de las doce y media fondó en nuestro puerto procedente de Valencia, el buque escuela de aprendices marinos «Galatea».

Según nuestras noticias aquí permanecerá dos días.

La llegada de dicho buque a Cartagena ha causado inmenso júbilo pues la mayor parte de sus tripulantes son hijos de esta Ciudad.

Palabras de gratitud se oían de la boca de numerosas familias que llevan a sus deudos a bordo para el dignísimo alcalde y demás competentes del Ayuntamiento por haber conseguido que el «Galatea» tocara en el puerto cartageno ya que no figuraba en el itinerario del viaje.

ULTIMA HORA

Los Socialistas no irán a la Asamblea

(Por teléfono)

Madrid.—La Unión General de Trabajadores ha acordado mantener el acuerdo tomado en 1927 de no ir a la Asamblea Nacional.

Han votado en contra de este acuerdo Besteiro y Enrique Sanjaio.

El partido socialista ha publicado un manifiesto contrario al proyecto de nueva Constitución.

La seguridad en los pozos

El Boletín Oficial de la provincia publica la siguiente circular:

«De orden del Excmo. señor Gobernador Civil de la provincia, se recuerda a los Directores, Explotadores y Proprietarios de minas en actividad o paradas la obligación en que están de cumplir rigurosamente los preceptos del vigente Reglamento de Policía Minera, debiendo ponerle en condiciones reglamentarias las minas que en la actualidad no lo están.

Al mismo tiempo y en evitación de posibles desgracias personales, se hace saber que se concede un plazo de quince días para que pongan las bocas de los pozos que existen en la superficie y no están en servicio, así como los pozos que se hayan abandonado definitivamente, en las condiciones de seguridad que determinan los artículos 38 y 56 del Reglamento citado, bien entendido que si, transcurrido ese plazo, se comprobare la falta de cumplimiento a este orden, serán impuestas las sanciones que se indican en el repetido Reglamento, sin perjuicio de las responsabilidades criminales que determina el Código penal.

Lo que se publica en este Boletín Oficial para conocimiento de los interesados.

Murcia 8 de Agosto de 1929.

El Ingeniero Jefe.—P. A. Gonzalo del Río.



El signo seguro de la legitimidad de las tabletas de

Aspirina

es el embalaje original con la cruz encarnada y la cruz

Bayer

Rechacé Vd. en interés propio, los sustitutos o las tabletas sueltas.